

**DARÍO  
CELIS****Tiempo  
de negocios**

dariocelisestrada@gmail.com

## *Hoy exhorto para condonar tres meses IVA, IETU e ISR y Canaero emplaza a SCT*

- *El PRI en la Cámara de Diputados presentará un punto de acuerdo para exhortar a Felipe Calderón a aplicar el artículo 39 del código fiscal.*
- *El ordenamiento faculta al Ejecutivo para condonar impuestos.*

**El artículo menciona los casos de epidemias, como la de la influenza A H1N1.**

**E**ste día la fracción parlamentaria del PRI presentará en la Cámara de Diputados un punto de acuerdo para exhortar al Ejecutivo a aplicar, en el uso de sus atribuciones, el artículo 39 del Código Fiscal de la Federación.

El ordenamiento faculta al presidente **Felipe Calderón** a condonar a las empresas el cobro del ISR, IETU e IVA cuando se presenten eventos extraordinarios que trastocan la marcha normal de la economía.

De hecho, el artículo menciona expresamente los casos de epidemias, como la de la influenza A H1N1, que hoy ha dislocado el curso de los negocios, especialmente los encajados en el rubro de servicios.

Tan sólo en el DF las pérdidas económicas rebasan ya los mil 500 millones de pesos, sin considerar alrededor de 300 millones más de alimentos periclitados que se echaron a perder en los días de inactividad que impuso el cerco sanitario.

La iniciativa, que impulsa el

diputado **Eduardo Sánchez**, propone condonar esos impuestos durante tres meses y en zonas con vocación turística, como Acapulco, Puerto Vallarta, Los Cabos, Huatulco, Cozumel, Cancún y Riviera Maya.

El objetivo es que se beneficien pequeñas y medianas empresas de los giros de restaurantes, hoteles, líneas camioneras de autotransporte de pasajeros, taxistas y aerolíneas que tengan itinerarios hacia esos destinos.

Al cierre de la semana pasada las aerolíneas comerciales registraron 20% de cancelaciones de vuelos y las reservaciones cayeron hasta 30%; las compañías vuelan con un factor de ocupación de entre 45% y 50%.

También la semana pasada tan sólo en Cancún cerraron cerca de tres mil 400 cuartos de una oferta total de 28 mil; la llegada de nuevos turistas a ese polo se desplomó 40% y la ocupación actual es de apenas 20 puntos.

Ayer también Nafinsa y Bancomext, que dirige **Héctor Rangel Domene**, lanzó un paquete de ayuda por unos 15 mil millones de

pesos, orientados precisamente a las pymes y empresas mayores de esos sectores.

Unos 5 mil millones de pesos serán créditos a pymes, que como le adelantábamos la semana pasada, podrán aspirar a préstamos de entre 150 mil a 2 millones de pesos en un tiempo récord de 10 días.

Otro componente del plan son 2 mil millones de pesos que irán a la industria hotelera, básicamente cadenas que podrán acceder hasta 30 millones de pesos para capital de trabajo, reestructuras y nuevas inversiones.

Asimismo, los 3 mil millones de pesos comprometidos para la aviación, que siguen en el limbo porque sus lineamientos aún no son conocidos por Aeroméxico, Mexicana, Interjet, Volaris y Viva Aerobús, que significan más de 80% del negocio.

Ayer se realizó una reunión en la Cámara Nacional del Aeroporte (Canaero), que preside **Javier Christlieb**, con el propósito abordar precisamente el tema; se acordó enviar hoy mismo un exhorto a la secretarías de



Fecha <b>12.05.2009</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

Hacienda y Comunicaciones.

Las aerolíneas urgen a las instancias de **Agustín Carstens** y **Juan Molinar** a transparentar los lineamientos del paquete, sobre todo considerando la premura del tiempo y la cercanía de la temporada vacacional de verano.

#### **Aquapress roba**

Fíjese que surgió un nuevo empresario que se enriquece ilícitamente a través de los derrames de crudo que se derivan de la operación de Pemex. Su nombre es **Jorge Daniel Salas Hernández**. En 2004, vía su compañía Aquapress, cobró más de 400 millones de pesos en un trabajo que no debió exceder los 50 millones. Aun así demandó por 100 millones de pesos más a la paraestatal por supuestos trabajos realizados, los cuales están soportados con documentos apócrifos y otros tantos firmados por personal de la dependencia que fue sobornada, como el caso de su ex residente de obra, **Guadalupe Sánchez**. No contento, **Salas Hernández** recién ganó otro contrato, ahora por 500 millones de pesos y bajo una nueva compañía denominada UHP Project. Este, que involucra al oleoducto Nuevo Teapa-Salina Cruz, es otro control de derrame y recuperación de hidrocarburos. Ni hablar, lo pupilos de **Jesús Reyes Heróles** no aprenden.

#### **Arranca Hi-Tv**

Ya es público que TV Azteca arrancó desde febrero un nuevo servicio de televisión digital llamado Hi-Tv. La empresa de **Ri-**

**cardo Salinas** ofrece a sus espectadores gratuitamente señales adicionales, pero sobre todo una novedosa plataforma tecnológica. Para ello explota los canales que tiene autorizados, emplea el estándar adoptado por nuestro país y cumple con la política digital autorizada para impulsar el uso eficiente del espectro bajo la perspectiva del Estado de ofrecer a los consumidores servicios de calidad a precios accesibles.

#### **Dish denuncia**

Por lo que se conoce, Dish se aprestar a demandar a Televisa ante la Comisión Federal de Competencia. El grupo de **Emilio Azcárraga** ya fue denunciado porque se niega a escindir de su paquete los canales 2, 4, 5 y 9 de televisión abierta. La firma conjunta entre MVS, de **Joaquín Vargas**, y EchoStar, de **Charles Ergen**, busca que el organismo de **Eduardo Pérez Motta** revoque la fusión de Cablemás. Se argumenta incumplimiento al acuerdo de finales de 2007.

#### **Gicsa inyecta**

Es probable que **Moisés Saba Masri** sí se asocie con Gicsa en el proyecto Forum Buena Vista. Las conversaciones con **Elías Cababié** arrancaron antes de Semana Santa y van por buen camino. El plan es congruente con los negocios del accionista de TV Azteca, debido a que va a desarrollar Plazas El Camino, que son los centros comerciales que estarán en las seis estaciones del tren suburbano que co-

rra a Cuautitlán. Gicsa requiere cerca de 90 millones de dólares.

#### **Compra BBVA**

Fíjese que **Alberto** y **Manuel Saba Ades**, hijos del desaparecido **Isaac Saba Raffoul**, vendieron al BBVA-Bancomer otro conjunto de predios sobre la calle de Lieja, en la Ciudad de México, que colindan con el terreno donde el grupo financiero levantará su torre corporativa. Con ello, el banco que dirige **Ignacio Deschamps** se hizo de un polígono de casi seis mil metros. Bancomer ya había comprado a **Ricardo Atman Aguilar** los terrenos sobre Paseo de la Reforma.

#### **Evalúa la CMIC**

Mañana está convocada la reunión del Comité Consultivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Le decíamos que la integran los 17 ex presidentes de ese gremio y que el encuentro servirá para analizar la gestión de **Humberto Armenta**, quien acaba de ser reelecto para un segundo periodo. La semana pasada ya hubo un primer encuentro al que asistieron 15 miembros. Fue en el Club de Industriales.

#### **Creal demanda**

Crédito Real demandó a Hemsá por un adeudo cercano a los 100 millones de pesos. La cantidad quizás no sea tan impactante, pero sí involucra a personajes de renombre. La primera es una sociedad financiera de objeto múltiple propiedad de **Eduardo** y **Luis Berrondo**, los ex dueños del Banco Bitál. Y la segunda es una cadena de papelerías ligada a **Ricardo Canavati**, ex senador por Nuevo León.